

Información telefónica

Se espera con interés el resultado del Consejo de hoy, del que se aguardan resoluciones definitivas acerca de Marruecos.—El abuso de los automóviles oficiales.—Indalecio Prieto se ampara en su investidura.—Afirmase que han fracasado las gestiones del general Castro Girona cerca de Abd-el-Krim; esperándose que este resultado sirva de base a la resolución del Gobierno sobre Marruecos.—Es comentada una reunión de última hora celebrada por varios ministros, a la que se concede importancia.—Sánchez Guerra en Valdepeñas y Lerroux en Huesca.—La cuestión social en Barcelona; nuevas atenciones.—¿Dimita Raventos? Almódevar y Alhucemas dicen que no.—¿Ha naufragado el vapor "Cataluña"?—Parte oficial de Marruecos.—Otras noticias de provincias y del extranjero.

De la "Agencia Febus" De Madrid

Madrid 25 de la 1ª a las 3 30 m.

La Previsión

El Instituto nacional de Previsión ha recibido una notificación anunciando la llegada a Madrid de delegados de Alava, Guipúzcoa y Navarra, portadores de una moción interesada en determinadas ampliaciones en la aplicación práctica de una política de previsión y ahorro.

El puerto de Peñares

Se ha dado gran impulso a las obras que se realizan en el puerto de Peñares, cuyos trabajos están muy adelantados. La rampa alanca y una elevación de varios metros. También están muy adelantadas las obras del edificio destinado a Central termo eléctrica, el tendido de cables y la instalación de la doble vía, obras, todas ellas, que se consideran de urgente necesidad.

El Consejo de hoy

Se espera con gran interés el Consejo de ministros que ha de celebrarse hoy, en el que se va a tratar, según se asegura, del problema de Marruecos, en toda su extensión.

Se estudiará la situación mantenido en relación con las gestiones de paz realizadas por el general Castro Girona, esperándose que al ser tratada la cuestión en Consejo desaparezca la impenetrable reserva que se guarda sobre esta cuestión que como otras tantas, alienadas por el Gobierno intereso extraordinariamente a la opinión pública.

También se dará cuenta en el Consejo de hoy del informe redactado por el general Martínez Peraita relativo a la situación administrativa de la zona de Larache, al cual se concede extraordinario interés.

Un emisario

Se espera la llegada a esta corte de un emisario portador del informe con las gestiones del general Martínez Peraita.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

En las zonas de Ceuta y Melilla, sin novedad militar.

De Ceuta participan que al pasar la barca el río en Urd Lau, zozobró, siendo arrastrada por la corriente, muy impetuosa a consecuencia del aumento del caudal de aguas originado por las lluvias, perdiendo el soldado de zapadores José Alvarez.

La barca, completamente destruida, apareció en la playa de Targa, pero no sus tripulantes.

Los automóviles oficiales

El ministro de Hacienda, señor Villanueva, se propone introducir economías en los gastos relativos a los automóviles que en exagerado número tienen a su servicio los elementos oficiales, dándose el caso de que, generalmente, son utilizados por personas ajenas para asuntos particulares, ocasionándose un gasto que el señor Villanueva considera necesario fiscalizar y reducir.

Todos los organismos han llegado a tener a su disposición cuatro o cinco automóviles.

El ministro de Hacienda tiene el propósito de reducir el número de ellos al estrictamente necesario y adoptar acuerdos en evitación de que dichos autos sean utilizados por los familiares de quienes los tienen a su disposición para actos del servicio.

Trata de censurar el señor Villanueva que los automóviles oficiales sean solamente utilizados por las personas que tienen derecho a ello.

Dos banderas

En Palacio se han recibido las dos hermosas banderas que en el próximo mes de mayo han de ser entregadas, en un acto solemne, a la Legión extranjera y al grupo de Instrucción de África.

Dichas banderas están primeramente confeccionadas y con gran lujo.

GRAN TEATRO

Espectáculo preferido por el público selecto. Grandes funciones para hoy 25 de Abril de 1925.—Miércoles elegante a las 6 y media de la tarde.—Gran función de Cinematógrafo.—Estreno del episodio décimo titulado "El odio de la noche" y proyección del noveno de la gran serie Los misterios de la selva.—Grandioso estreno de la monumental película en cuatro partes Lisa Fleuron, marca italiana Bertini Film e interpretada por la eminente artista, reina del arte cinematográfico, Francesca Bertini.

A las nueve de la noche.—Proyección de los episodios 8º y 9º de la monumental serie en 15 episodios, Los misterios de la selva y última proyección de la sublimar película Lisa Fleuron, interpretada por la Bertini.—Durante las proyecciones escogidas compoiciones musicales.

SALON RAMIREZ

Función para hoy miércoles 25 abril 1925. Por la noche a las nueve en punto.—Exhibición de un precioso programa de películas.—Éxito de la notable economista Emilia Domingo.—Éxito de la coleccionista Eileen Yuarret.—Canciones, bailes, arte, lujo, elegancia.—Derante la proyección selectas composiciones musicales.—Para más detalles véanse las pizarras del Salón.

El proceso del convoy a Tizza

El general Benlloch sigue trabajando con gran actividad en el proceso relativo al convoy a Tizza, el cual está bastante adelantado, creyéndose que quedará concluido y será visto por el Supremo en fecha próxima.

Romanones, caso único

Se comenta que el conde de Romanones, al poseer el cargo de presidente del Senado, ofrecerá el caso único de un senador electivo que ocupe la presidencia de la Alta Cámara. Pero no sería esta la única novedad que originara aquella designación, sino que el conde de Romanones es el único político que ha ocupado las tres presidencias: la del Congreso, la del Consejo de ministros y la del Senado.

"La Voz" comenta las manifestaciones del ministro de Estado

El diario madrileño "La Voz", refiriéndose a las manifestaciones hechas por el señor Alba lamentándose de la desorientación que existe respecto a los asuntos de Marruecos, hace algunos comentarios, diciendo que dicha desorientación obedece precisamente a los desaciertos del Gobierno y al régimen de reserva que se han impuesto algunos ministros, manteniendo el misterio sobre cuestiones que tiene derecho a conocer la opinión pública.

La rigurosa reserva que viene ejercitándose en los asuntos de Marruecos, en causa de que la opinión se pregunta qué es lo que allí pasa.

Por muy importantes que sean las cuestiones que motivan la censura, nunca lo serán bastante para justificar esa sustracción del conocimiento público.

No puede pedirse esa alejamiento de la opinión en cuestiones que tanto le afectan por mucha que sea la confianza que al país le merezcan sus gobernantes.

No culpe pues a nadie más que a sí mismo el señor Alba, de la desorientación y extravío de la opinión pública en los asuntos de Marruecos, porque éste es precisamente debido a ese régimen de reservas y silencios, en ningún caso justificable.

Alcalá Zamora trabaja

Han despedido extensamente el ministro de la Guerra y el jefe del Estado Mayor central, sobre nueva organización y dotación de material al Ejército.

Una posición en peligro

Ha circulado el rumor de que una de las cuestiones que ha preocupado profaradamente al general Castro Girona en Marruecos, ha sido la situación difícil en que se encuentra la posición avanzada de M'Tar, cuyos defensores se encuentran desbastados y cercados de enemigos.

Se dice que inútilmente se ha intentado repetidamente, sin éxito, aprovisionar al destacamento sin poderlo conseguir.

De la posición piden auxilios los defensores de ella, por encontrarse realmente sitiados de numerosos contingentes enemigos que no hacen fuego sobre ellos, pero que se dedican a impedir la llegada de convoyes de aprovisionamiento.

Las credenciales presentadas

Hasta ahora van presentadas en la secretaría del Congreso treinta y una credenciales de diputados a Cortes.

Se dice que el Gobierno cuenta con 208 diputados adictos.

Las responsabilidades

Un personaje político, refiriéndose al artículo 12 de la ley de procedimientos referente a los casos en que haya de constituirse en tribunal el Senado para establecer responsabilidades, ha dicho que dicho precepto legal ha sido en realidad interpretado en un sentido de trascendencia que no tiene.

Aquel precepto legal por su antigüedad, aunque tenga vigor, está en desuso y corresponde a una ley anticuada que no debe tener aplicación en el caso presente. En realidad, dicha disposición dejará de tener efecto en cuanto se promulgue otra por la que ha de ser derogada y de modo tan fáel desaparece el inaceptable inconveniente que algunos han visto en la vieja ley.

Solicitando un indulto

El abispo de Coria, acompañado de una comisión de vecinos de aquella población, estuvo ayer en el ministerio de la Guerra solicitando del señor Alcalá Zamora el indulto de dos soldados condenados a muerte por un tribunal militar y que son hijos de dicha población.

La credencial de Alcalá Zamora

El ministro de la Guerra, señor Alcalá Zamora, ha presentado ayer en la Secretaría del Congreso su credencial de diputado por La Carolina.

Indalecio Prieto y su investidura

Ha llegado a esta corte don Indalecio Prieto, habiendo sido ayer requerido por el juzgado del distrito del Centro, que ordena en su procesamiento por el discurso que recientemente pronunció en el Ateneo acerca de las responsabilidades.

El requerimiento del juez era para cumplir determinadas diligencias relativas a aquel proceso.

El señor Prieto manifestó que habiendo sido prestado diputado a Cortes por el artículo 29, se ampara en su investidura de diputado, no practicándose, por consiguiente, a la práctica de las diligencias judiciales con él relacionados.

Insistió el juzgado en la necesidad de llevar a término aquéllas, a lo que se opuso el diputado socialista, en defensa del favor de su investidura parlamentaria.

Raventós no dimite

El ministro de la Gobernación y el presidente del Consejo han desmentido rotundamente, a última hora, los rumores relativos a la dimisión del gobernador civil de Barcelona.

Los ministros conferencian

Han celebrado una extensa conferencia los señores Alba, conde de Romanones, marqués de Alhucemas y duque de Almódevar.

Se atribuye esta entrevista a interesantes cuestiones políticas de actualidad.

Fracaso de las gestiones de paz

En los círculos políticos se ha rumoreado anoche que las gestiones de paz realizadas por el general Castro Girona en Marruecos, han fracasado enteramente, no ya por las exageradas pretensiones de Abd-el-Krim, sino porque el cabecilla rebelde se ha negado a escuchar proposiciones de paz.

Asera de estos rumores se hacen animados comentarios, aumentándose con ello la expectación por el Consejo de ministros que ha de celebrarse hoy, en el que el Gobierno, seguramente, adoptará resoluciones definitivas para despejar la situación de Marruecos.

De provincias

Esquirols tiroteados

Vigo 24.—Esta tarde han sido tiroteados varios obreros esquirols cuando salían de una fábrica en que trabajan reemplazando al personal huelguista.

Dichos obreros estuvieron hasta ayer escoltados por la policía, en evitación de consecuencias; más la actitud pacífica de los huelguistas hizo que desapareciera la inmediata vigilancia de las fábricas.

La policía realiza pesquisas para el descubrimiento de los autores del atentado.

En el lugar del suceso se han visto regueros de sangre, pero no se han encontrado los heridos que se supuso han resultado de la agresión.

Con tal motivo, los trabajadores «esquirols» han vuelto a ser escoltados por la policía.

Llegada de Lerroux

Huesca 24.—Se encuentra en esta capital al jefe de los republicanos, don Alejandro Lerroux, quien se propone organizar su militancia, donde actuará como principal orador.

Fué recibido por sus amigos políticos, en cuya compañía ha estado visitando los riegos del Alto Aragón.

El señor Lerroux ha manifestado su optimismo por el resultado de la proclamación de diputados en Barcelona.

Acercas del atentado de la calle de Calatayud

Barcelona 24.—En el dispensario de Pueblo Nuevo se pararon al juzgado, interrogando al herido José Gascón, víctima del atentado ocurrido esta mañana en la calle de Calatayud.

Participa éste al Sindicato libre y había salido recientemente de la cárcel, después de ser absuelto por falta de pruebas en una causa que se le instruyó por supuesto atentado.

Trabaja en una fábrica de productos

químicos y había recibido un tiempo de prisión por haberse separado del Sindicato Unico.

Cuando estaban practicándose al herido de la primera cura, fueron presentados en la clínica Eusebio Simón, Miguel Casas y Diego Torres.

Este no pudo reconocerlos. A los detalles de su encuentro, armas para cuyo uso llevaba la correspondiente licencia.

Gascón declaró que cuando fué agredido se refugió en un portal, siendo perseguido hasta dicho sitio por sus agresores y recibiendo las heridas cuando ya se encontraba en dicho refugio.

En el portal de referencia fué encontrada por la policía la pistola con la que se defendió Gascón de sus agresores.

Una mujer ha declarado que por una calle próxima al lugar del suceso vió correr a un hombre que se sujetaba una de las manos por la muñeca como si la llevase herida.

Un herido

Barcelona 24.—En el dispensario de Pueblo Nuevo se presentó a las diez y cuarto un sujeto que dijo llamarse Felipe Torres, para que le asistieran de una herida en la rodilla, que según manifestó se la había causado al descender de un tranvía.

Para causar estragos

Barcelona 24.—La pistola hallada por la policía en el portal donde fué herido el obrero Gascón, fué examinada, encontrándose que los proyectiles tenían una ranura para que causase mayor estrago en el cuerpo de las víctimas.

¿Dimita el gobernador?

Barcelona 24.—Han circulado insistentes rumores de que el gobernador civil, señor Raventós, marchará a Madrid de donde regresará por estar despedido a presentar la dimisión del cargo.

Otro atentado

Barcelona 24.—Anoche, poco después de las once se consumó un nuevo atentado del que fué víctima un camarero del restaurant «La Pasión» establecido en la calle de Sepúlveda.

Una mujer se acercó a dicho establecimiento llamado al camarero José Cervera, y ya en la puerta le hizo varias preguntas relativas a un individuo de físico mecánico que según parece había sostenido relaciones con dicha mujer.

Al momento de dar por terminada la entrevista el camarero fué frotado por unos desconocidos que emprendieron seguidamente la fuga.

José cayó herido con un balazo en la clavícula y otro en el escapular.

El herido fué trasladado al Hospital Clínico, donde recibió la primera cura, siendo calificadas de graves las dos heridas que sufrió.

La mujer de referencia fué detenida por la policía rogándose a dar su nombre.

Obrero agredido

Barcelona 24.—En el mismo establecimiento recibió anoche asistencia facultativa un obrero llamado Juan Perdías, quien presentaba varias heridas graves que le produjeron unos desconocidos, que lo derribaron al suelo, golpeándolo con las culatas de sus pistolas.

MURCIA

Continúan las huelgas

Merida 24.—Continúan las huelgas ocasionadas acordadas por los obreros en relación con la huelga celebrada en la Casa del Pueblo.

Los obreros irán hoy a la huelga. También hoy el paro por los obreros del ramo de la alfarería.

Ayer no trabajaron los obreros de maderas y de la construcción.

Los metalúrgicos, electricistas y otros grupos profesionales secundarán la huelga en días sucesivos.

Consideran estas huelgas escalonadas como ensayos de una huelga general que, coincidiendo con el período electoral se teme que ocasionen atracciones del orden.

Propaganda electoral.—Curso de Sánchez Guerra

Valdepeñas 24.—Ha llegado a esta población el jefe del partido conservador en unión del candidato de dicha filiación, marqués del Puerto de Santa María.

Fueron recibidos por sus amigos políticos.

En el curso de la tarde se celebró un mitin de propaganda electoral, pronunciando un elocuente discurso el señor Sánchez Guerra. Dijo que hablaba como jefe del más robusto y respetado partido político. Hizo un elogio de su patrio, ensalzando sus excelentes dotes.

Se lamentó de que el sufragio estuviera corrompido y dijo que si por concepciones de sus adversarios políticos fracasara su candidato no dejaría a nadie tranquilo en el banco azul del Parlamento.

¿Ha naufragado el "Cataluña"?

Sevilla 24.—Circula por esta capital el rumor de que el vapor «Cataluña» que había salido del puerto de Huelva el día doce con rumbo a Casablanca ha naufragado, pues no se tienen noticias de dicho barco que solo debió invertir en la travesía tres días.

Relas gran inquietud por la circunstancia de que la mayoría de los pasajeros que llevaba a bordo son sevillanos.

Mandaba dicho barco el capitán don Eduardo Jiménez, y llevaba a bordo a su salida de Huelva el armador y su esposa.

Circulan dos versiones respecto al supuesto naufragio:

Una por la que se supone que un paquete de gran tamaño le chocó a pique en el estrecho de Gibraltar a consecuencia de su abordaje a que los pasó por ojo, siendo la causa de ello la desviación de estas días.

Otras aseguran que haya naufragado a consecuencia del temporal reinante en el estrecho y que desbarbado y sin rumbo haya tocado tierra en las costas de África, siendo apresado su tripulación por los marcos.

Del extranjero

El "lock-out" en Inglaterra

London 24.—Ciento veinte mil obreros del Tyno, se ven amenazados de los estallidos.

La federación de los marineros navales ha acordado anunciar el «lock-out» para fin de mes en dichos astilleros, a causa de la negativa de la patronal a adherirse al acuerdo patronal relativo a las horas suplementarias y al trabajo nocturno.

Cuarto Congreso Internacional del tránsito

London 24.—El Gobierno de la Gran Bretaña ha designado al ministro de Transportes mister Enry Melbury, para asistir a las sesiones del cuarto Congreso Internacional del Tránsito carretero que ha de celebrarse en Sevilla.

Dicho delegado irá acompañado de una comisión integrada por ingenieros y técnicos de su país, los cuales presentarán diversas peticiones a la consideración de la asamblea.

Han aceptado la invitación para asistir a dicho Congreso de Sevilla, los gobiernos de Francia, Italia, Japón, Suecia, Checoslovaquia, Uruguay, Rumania, Bulgaria, México, Panamá y Paraguay.

Estarán además representados los Estados Unidos, Bélgica, Suiza, Canadá y Dinamarca.

Los temas que han de tratarse se refieren unos a la construcción de vehículos y otros al desarrollo del tráfico y circulación por carreteras que se hará extensivo a la circulación de grandes vehículos por el interior de las urbes.

El convenio ruso-danés

Copenhague 24.—El delegado de Dinamarca en Moscú ha firmado hoy el proyecto definitivo para el convenio ruso-danés.

Una explicación

Leusana 24.—Para las nuevas sesiones de esta conferencia, cuya sesión inaugural se celebró ayer, no ha sido invitado el Gobierno ruso.

Se dice que esta exclusión se funda en que ya ha sido concertado el convenio relativo al régimen de los Estrechos que era la cuestión que más directamente afectaba a Rusia.

Política Internacional

London 24.—Se espera que mañana se produzcan en la Cámara de los Lores un interesante debate sobre política internacional.

Acepta la dimisión

Roma 24.—El presidente del Consejo, Mussolini, ha aceptado la dimisión de los ministros que pertenecen al partido popular.

El tratado comercial franco-español

Paris 24.—Un personaje financiero anexo próximos e interesantes debates en la Cámara de los diputados de Francia relativo al tratado comercial con España.

Mr. Parthel, diputado por Herault, uno de los más decididos adversarios de dicho tratado, trata de presentar en el Parlamento francés una proposición de Ley elevando los derechos de Aduanas sobre los vinos españoles, los cuales como es sabido, han beneficiado grandemente a Francia, sin que su viticultura haya padecido en lo más mínimo.

Asegura aquel diputado que los mostos de algunas regiones francesas pueden competir con los españoles y que los naranjas y limones de Francia reemplazan ventajosamente a los que se crían en Valencia.

En idéntico sentido se expresa respecto a otros productos españoles de importación.

El Gobierno español debe actuar aperlado de esa campaña que se inicia en contra de sus intereses.

Elecciones tranquilas

Sofía 24.—Se han celebrado las elecciones generales en todo el país dentro del mayor orden.

Lo más nuevo en pañería está en EL METRO, clase por clase no hay quien venda tan barato: examinen y hagan comparaciones.

CARBONES

Inglés superiores, avellana, grasa lavada, propia para fragua, a

Pesetas 5 el quintal de 46 kilos

Dirigir los pedidos a los almacenes de hierros, aceros y maquinarias agrícolas de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

Oxígeno para soldadura autógena

Muelles para toda clase de carruajes, probados a toda resistencia.—Especiales para Ford

Papel de fumar NIKOLA

Fumadores

Probad los mejores y más acreditados papeles de fumar

NIKOLA en estuches y carteras.	0,15 librito
CLASICO en estuches	0,10
PAPEL I. N. carteras (engomado y sin engomar)	0,06

Pedidos para Córdoba y su provincia a Roses y Bustillo, Avenida Canalejas, 8.—Córdoba

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS COMPRESIONADOS

Reparto de materiales de construcción y Fábrica de Yesos

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

(Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé.—Despacho: Plaza de Colón, 18.—Córdoba

Bombas, Ventiladores, Motores, Generadores, Transformadores

Sociedad Española Maquinaria Marelli

MADRID: Prim, 5, Apartado 623.
SEVILLA: Tetuán, 25, Apartado 155.

HAN EMPEZADO A RECIBIRSE

importantes remesas en pañería, alpargatas y driles para trajes de caballero para la próxima temporada en el comercio de tejidos de J. RUIZ ROMERO, así como corpesones, pongis, sedas y demás artículos para señora, todos de exquisito gusto y gran fantasía, los que están marcados a precios sumamente económicos. No olviden que en pañería es la que mejor resultado pesenta y vende más barato.

Alfonso XIII y María Cristina sin número.—Córdoba

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Se vende un gramófono con 93 discos, la mayoría dobles; un estante y seis sillas para despacho en la casa calle Cabezas sin número. Para verlo de diez a cuatro.

Pupilos se admiten en familia uno o dos al precio de 350 pesetas, buen trato y esmerada asistencia. Informar en Capuchinos 82, teléfono 24.

Se ofrece una de leche, primicia, 15 años. Darán razón en Bujalance, calle Vicente número 6.

El mejor componente que hasta la fecha no se ha conocido. Se quita el dolor de los callos gratuitamente al minuto y después se compra bote y al que no se le quite el dolor, se le devuelve el dinero. El autor de este invento, Arroyo de San Lorenzo, número 7, E. Lucena.

Cintas, velas y bujías de todas clases. Cera y urdimas blancas y amarillas, Marias, cirios y velas estilizadas y todo lo concerniente al ramo. No comprar sin consultar precios a Antonio del Pozo, Rejón, 1. Teléfono número 100. Representante depositario de E. Berná, Gran fábrica de Alcolea.

Se venden en la calle Gutiérrez de los Ríos 40, principal, una cañera lechera preciosa recién parida, joven de buena raza y su chico, hermoso, negro, mocho, ya desdentado, y un magnífico tigre «Vinchester» de calibre grueso y nueve tiros, con funda de cuero, abundante cartucho y accesorios, para regalar y hacer sus propias exhibiciones.

Atención de gran visibilidad y eficacia.—En la cooperativa de la Plaza de Toros de Córdoba se piden solicitudes para los anuncios que han de figurar en dicho local durante la próxima temporada taurina y espectáculos de cine y variedades.

Colares.—Se venden por metros cuadrados a plazos y al contado Huerto de San Agustín, número 6. Para tratar con su dueño don Enrique del Rosal, en su mismo.

Automóvil de alquiler para toda clase de viajes y paseos, kilómetro 0,75 pesetas y hora 6 pesetas, auto nuevo y garantizado.—Garage Torres Cabrita, 13, Rafael Galitán.

Arrendamiento.—Desde San Juan próximo se arrienda un local amplio, muy nuevo y cómodo propio para almacenes o industrias, y desde el día un departamento independiente para almacenes o oficinas en la Avenida de Canalejas, 2. Razón Torre San Nicolás, 6.

Se arrienda en la aldea de Cardena, término municipal de Montoro, la dehesa «Tejón» o «Lomas de las piedras», «Arroyo del Fresno», «Robledo». Para su realización recibe proposiciones por escrito don Rafael Ruiz Serranillo, calle Juan Rufo, 3. También dicho señor vende 2.000 pinos en la finca «San José».

Biel, cromes, barbas, erupciones niños, sarpas, grietas, herpes, etc. Se curan rápidamente con la Fomada Antiséptica 19, del doctor M. S. Figueras (Virgilio Anguita, 6, [en] Venta: Farmacias, en tarros, a 2,25, 3,50 y 5 pesetas, según tamaño.

Informaciones de hoy 25 RUSI

Antes de comprar su sombrero de paja viste V. los escarpates de esta casa. Precios increíbles

CORDOBA Y SUS FIESTAS

La Feria de Mayo

Con esta fecha acabamos de recibir la siguiente carta, que por lo interesante y sustancioso de su contenido, vamos a publicar la parte que hace referencia a las fiestas de Córdoba con relación a la tradicional Feria de Mayo.

De hecho suprimimos de la misiva, cuanto tiene de íntimo y personal, porque ello no ofrece interés alguno y carece hasta de oportunidad.

Dice así, este amigo nuestro, a quien por una extraña omisión de la memoria hemos olvidado totalmente, no obstante el esfuerzo que hemos realizado para representarlo en la retina.

Córdoba y abril 24 1925. Estimadísimo amigo Manzini: No acerto a comprender el porqué de tu silencio y con el tuyo el de otros muchos respecto de nuestra renombrada Feria de Mayo.

Para ello, se ha requerido el concurso de los concejales de cada barrio, y al efecto, han sido llamados atentamente don Ricardo Aguilar Catalán y don Rafael Gavilán Bravo, por San Lorenzo; don Luis Martínez Navarro y don Antonio Losada, por el campo de la Verdad y Alcazar Viejo; los señores Diéguez, Ruiz de Castañeda y Guerra por Santa Marina; por San Francisco, los hermanos León Priego; don Manuel Tienda y don Angel Aviles y Luque Caseros por San Pedro; por la Catedral, don Sebastián Barrios Rejano y así sucesivamente hasta los treinta y tantos de que se compone el Ayuntamiento de la capital.

Cuando estas reuniones se celebran y de no llegar a hacerse públicas, volveré a escribirte, contandote lo que al fin y a la postre se acuerde.

Por hoy basta con lo dicho. Un abrazo de tu buen amigo Torcuato Jiménez.

Yo he leído una vez: he vuelto a releerla después, y o este amigo mío, padeca de enagenación mental o soy yo el que estoy débilmente.

¿Será posible que a estas alturas se hayan roto los moldes viejos de la tradición de nuestra fiesta y decididamente vamos todos a laborar por el engrandecimiento de las cosas de la tierra?

La carta por sí sola, es harto elocuente y significativa. Hasta se hacen al efecto citas de las personas que han de contribuir al esplendor de la feria de la Salud del próximo mayo.

Una omisión a nuestro juicio se ha hecho o por lo menos no se deja entrever, nos referimos al comercio y la industria, que consideramos necesariamente partes interesadas en el asunto y sin cuyo concurso nada podría realizarse y el sacrificio sería estéril y poco fructífero.

Creemos algo avanzada la fecha para acometer tan magna empresa, pero como a la voluntad de los hombres nada resulta imposible, ¡que de extremo tuviera que el esfuerzo se realizara y lo que hoy es un deseo, una quimera, quizás un sueño de un cordobés de San Rafael Arcángel y Custodio de la ciudad, se convirtiera en realidad!

Per nosotros, que así sea. ¿Córdoba? ¡¡Sevilla!!

Rafael Manzini

Sucesos y denuncias

Dólosos extraviados En la Comisaría de Vigilancia comparció anoche la vecina de esta capital Municipal Alcaldía Molina, domiciliada en la calle de Ruano Girón, número 13, para denunciar que se le habían extraviado en la vía pública dos décimas partes del billete de la Lotería Nacional número 26.968, correspondiente al sorteo que se ha de verificar el día 1 de mayo próximo.

Lo que hace el hambre Por el funcionario del Cuerpo de Vigilancia don José Utrilla, fué detenido ayer tarde a requerimiento de Simón Lázaro Ruiz, dueño de la casa de comidas "La Reforma", el vecino de Luque, Cristóbal Alcedo Ruiz, que hizo consumación en dicha casa por valor de una peseta y cuarenta céntimos, no pagando expresada cantidad, por carecer de dinero.

El respeto a la autoridad El guardia municipal que presta sus servicios en la plaza de San Agustín, ha formulado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra la dueña de un prostíbulo de la calle del Asellano, número 1, conocida por la Camacha, que después de llamarle para que fuera a su casa por conducto de una de las pupilas, sin causa alguna que lo justificase, le amonazó y trató de palabra.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado correspondiente.

Francisco F. Caparrós IMPORTADOR DE CAFES CORDOBA

S. y A. Fernández Caparrós Fábrica de caramelos Azúcares estuchados CORDOBA

Clínica Le Bret Dentista.—Moderna práctica de la odontología.—Rayos X.—Diago León sin núm., junto Librería Luque

Dr. Romaguera Garganta, nariz y oídos Sevilla 16.—De una a cuatro

El mejor y más económico alumbrado Aparato de luz por gasolina. Luz blanca, brillante y constantemente fija, sin producir humo ni olor.

Catálogo y precios Almacén de pianos Claude Marcelo 15, frente a la Campaña Córdoba

No compre usted relojes ni alhajas sin ver el gran surtido de la Relojería Suiza Casa fundada en 1866

Composturas de todas clases garantizadas; operarios verdaderamente competentes. Plaza de Cánovas, 1.—Córdoba

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales Nécker y Lariboisiere.

Miembro de la Sociedad de Cirujanos de París CONSULTA DE 2 A 5 Avenida de Canalejas (por la Victoria) 29

Enrique Sainz Niquelado, cobreado y limpieza de toda clase de metales. Automóviles de alquiler para viajes, abonos y paseos.—Precios económicos Alquiler de bicicletas.

Reparación de automóviles, motos, bicicletas, cubiertas, cámaras, baterías y cargas de las mismas. Venta de toda clase de accesorios. Cuatro Esquinas 27.—Teléfono 634.—Córdoba

On parte Francés.—Snikin Ing'ls Dr. Germán Saldaña Medicina General y Partes Dilegado de la Casa de Maternidad de Madrid

Consulta de once a dos. Gratuita de cinco a seis. Travesía de Almona, 11 duplicado. AMILCAR

6 H P.—Consumo 6 litros por cada 100 kilómetros, desarrollando de marcha hasta 80 kilómetros. Disp'nable.—Precio 6,600 pesetas. Sucursal de la casa M. SANCHO, de Madrid, calle de Sevilla esquina a la de Siete Rincones.—Córdoba.

Agostadero Ochavillo Ciento cincuenta finegas, espiga todo ello y rostrojo, con gran abrevadero, junto a la Electro-Mecánica.—Para tratar don Alfonso Porras Rubio, Victoria, 4.

Hijo de Sánchez Gama GONDOMAR, 5 Auto-piano.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazo.

PROXIMA APERTURA DEL GRAN GARAGE 23, Avenida de Canalejas

Jaulas independientes con agua y luz a 40 y 45 pesetas.—Sitio más céntrico de Córdoba.—Entrada y salida en las cocheras sin maniobra.—Servicio permanente.—Stock de grasas lubricantes, neumáticos y accesorios de todas clases.—Instalaciones completas de alambrado v arranque eléctricos.—Presupuesto v consultas gratis.

Batería de cocina y utensilios de casa de hierro esmaltado

Grandes existencias de 1.ª v 2.ª calidad, a verdaderos precios de fábrica.—Ventas al por mayor y menor Manuel de la Huerta.—Conde del Robledo, num. 3.—Córdoba

Consultorio Médico-Quirúrgico DE SAN RAFAEL A cargo del médico militar Utrilla Balbel Rodríguez Marín (antigua Espartería), número 5, principal Horas de consulta de 9 a 6 sots.

Francisco Guerrero Barea Instalador electricista Alfonso XIII, 38 Córdoba

Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid GRANDES ALMACENES de BATERIA de COCINA ESMALTADA

Venta por mayor y menor La clase segunda se vende al peso. PLAZA DE SAN NICOLAS NUMERO, 16.—CORDOBA

Tejada y García Coloniales por mayor.—Almacenes y escritorio: Avenida de Cervantes 2, Córdoba

Talleres y Garage "EL MOTOR," REPARACION DE AUTOMOVILES Luis Le Bret.—Carrera del Pretorio Leira D. ¿Es V. dueño de un automóvil?

Si nuestro coche, en virtud del uso, ha perdido parte de sus buenas cualidades no debe despreciar de él como tampoco si carece de alguno de los elementos de los modernos automóviles. Nuestro coche, al salir de nuestros talleres, saldrá nuevamente de la fábrica original y su reparación se hará mediante presupuesto, plazo de entrega y abono de indemnización caso de faltar nosotros a esta última condición.

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceitunas y Cereales Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro López e Hijos APARTADO NUM. 7 BANQUEROS TELÉFONO NUM. 84 CORDOBA Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

¿Quién quiere ganar 600 pesetas? con poco trabajo puede conseguirlo, todo el que conociendo la existencia de un prófugo escriba al APARTADO DE CORREOS 813 DE MADRID, remitiendo el nombre y apellidos, con el pueblo donde sorteo y número que obtuvo en el sorteo, así como en el año en que lo fué y domicilio donde habita el prófugo actualmente. La gratificación se entregará inmediatamente de que el individuo sea útil y además de recibir la mencionada gratificación, contribuirá a hacer cumplir la ley a quien en perjuicio de otro rehuyó servir a la Patria, siendo este acto digno de todo buen ciudadano.

Escribid: Apartado 813.—Madrid NOTA.—No será divulgado por ningún concepto el nombre de la persona que haga estas denuncias.

AGRICULTORES: Nuestras segadoras-atadoras "MOLINE ADRIANCE" se venden este año a 1.500 pesetas en nuestros almacenes de Albacete

Sirva esta oferta como norma de los precios que rigen para todo nuestro material agrícola, precios que son UN 30 por 100 MAS BARATOS que los de las demás casas. ESCRIBANOS HOY MISMO Y SE CONVENCERÁ ¿Porqué estas inmejorables condiciones de venta? He aquí la explicación:

Hemos suprimido nuestras sucursales de Sevilla, Córdoba y Badajoz, y esta supresión ha barrido todos los gastos exorbitantes del mantenimiento de dichas dependencias con sus alhaceras, sueldos de empleados, viajantes, etc., etc. La aplicación de este ahorro al precio de nuestra mercancía es la clave de su baratura.—Consúltenos antes de comprar.—No pierde nada y puede ganar mucho López Belmonte, Maquinaria Agrícola, S. A.—Albacete

LA VIDA SOCIAL HAY QUE SER PRUDENTE

Una vida bien equilibrada entre el trabajo y las distracciones inteligentes, permite ser más agradable y hasta más útil a nuestros semejantes que una vida de egoísta y egoísmo.

No todos tenemos los mismos gustos que a unos distrae a otros aburre; por lo que es imposible hacer reglamentos para los verdaderos y es tanto mayor el peligro de que el hombre se distraiga a través de los medios de entretenimiento en el momento de la presencia de gentes que no son de su tipo.

La presencia de gentes que no son de su tipo y con las cuales tenemos visiones de amistad y simpatías de gusto, favorece nuestra expansión.

Por el contrario, en un momento que el espíritu está en un momento de actividad y como el pez fuera del agua y tenemos que esforzarnos para no pensar como peces como peces.

Si en un momento de actividad nos vemos obligados muchas veces a fingir y a disimular nuestros sentimientos; pero esta impresión debe tenerse más bien como un momento de distracción.

¿Cuántas veces llamamos simpático al que más nos gusta y elogiarnos ante un amigo que nos consideramos nada? Pero en algunos momentos de expansión que en algunos momentos, no podemos ser sinceros.

Si nos fuerza a una confesión y ante el dilema de ofender o de agradar, optamos por esto último, siquiera nuestro espíritu crítico quede un poco por los suelos.

Si embargo, viene después la reflexión y se rectifica en una vez hecha la confesión, la tranquilidad al estar.

A pesar de ello, con habilidad, en el momento de la palabra y con ingenio, puede uno quedarse entre dos aguas y no molestar a nadie.

Sobre todo, tengamos cuidado de no hacer palabras, dichas con la mejor intención, no puedan servir de base para que se pierdan con un tercero.

En la sociedad presenta esta figura el digno está a la orden del día y no es raro que al cabo de algún tiempo de haber dicho al que de que al siguiente nos acordamos, nos encontramos sorprendidos con la interpretación intencionada y espantosa de nuestras palabras y con el disgusto correspondiente.

Por la boca muere el pez, se ha dicho, y el hombre también, según el adagio, nada más cierto.

En la historia corriente nos encontramos demasiado y algunas veces seamos en el mundo de lo prudente en el desarrollo del diálogo con grave peligro para nosotros mismos.

Otras veces en el teatro, en el cine, en la calle, damos rienda suelta a nuestros pensamientos, que, expresados en una forma demasiado gráfica y jocosa, son escuchados por un tercero desconocido para nosotros y al que bien vinculados con la persona objeto de la conversación.

Si se trata de una simple plática, la cosa va bien y hasta puede beneficiarnos; pero si lo que hacemos es una distracción del espíritu—caso que nada tiene de raro—la plática no tiene arreglo por mucho que tratemos de dorar la píscera.

Y cuántas veces nos habrá sucedido estar hablando mal de una persona que nos conocamos de nombre y estar ésta a nuestro lado!

Por ello, hasta cuando hablamos con nuestros más íntimos amigos, debemos inspirarnos en una norma de prudencia y de corrección exquisitas.

Obsérvese que suelen ser más de las palabras de lo que tenemos que preocuparnos que de los actos.

Y resulta estúpido buscar un digno y una entipia por haber pronunciado palabras con las que nada vamos ganando. El tipo del hombre ingenioso que se dispone a hacer una frase sin calcular las consecuencias, puede clasificarse en el género de los necios.

Un hombre mundano, experimentado, prudente, hablará sin molestar a nadie y lucirá su ingenio sin quitarle el pelo a nadie.

Si al Carpio vas...

Hemos recibido una carta de varios vecinos de El Carpio que tiene su milla de mérito, y nos vemos por ello precisados a insertarla con su correspondiente comentario.

La misiva dice así: «Se acabaron las colas en los estancos y ahora nos largan un colilla. Los estancos de esta localidad realizan lo siguiente en su explotación: al individuo que tiene que comprar tabaco de cualquier clase y precio, le obligan a adquirir un par de cartitas de papel de fumar del más malo y más caro, y si no accede a la preferencia, pues lo dejan bofetado sin honor, así tenga más dinero que el Rey del petróleo».

Es raro esto en estos tiempos de libertad, y nosotros esperamos que la autoridad lo conozca para que evite esos intereseos abusivos.

Como ven los lectores, la denuncia que nos hacen los vecinos del simpático pueblo, es por demás interesante. Los señores estancos deberían imponerse al público abusando de la impunidad, le obligan a que adquieren cartitas de papel de la Bicicleta o del Rey de espadas que ya han pasado de moda.

Desde luego que de este asunto no tiene conocimiento la Arrendataria, pero por el caso, nosotros desde estas columnas protestamos contra los expendedoros de tabaco de El Carpio, y esperamos que por quien corresponda lo será impuesto un suvero correctivo.

De Fuente Obejuna

Distinto.—De menos de nuestro querido y distinguido amigo, el virtuoso arcepreste don José Castro, ha recibido las aguas bautismales la niña dada a la luz por la distinguida señora doña María de la Torre, digna esposa de nuestro buen amigo, el culto empleado don José de la Torre.

Se le impuso el bonito nombre de María de los Dolores y fueron padrinos don Enrique y doña Mercedes de la Torre, estimados amigos nuestros. Felicidades a los padres, abuela paterna y abuelo materno, fies y demás distinguida familia de la nueva cristiana y a la Virgen de los Dolores, le pedimos la dé larga vida para que todos la veamos hecha una mujerita.

Una boda.—Nos participa desde Conquista, nuestro estimado amigo el culto factor de los Ferrocarriles de Peñarroya a Fuente del Arco, don Carlos Perry Cavallinas, que el pasado domingo 22 del actual y a las doce de su mañana, se ha verificado su enlace matrimonial con la bella y distinguida señorita de aquel pueblo, Francisca Muñoz Yilescas. Fueron padrinos don Tomás Blázquez y doña Adela Perry. El casamiento se efectuó en la iglesia y después del acto, los numerosos invitados, 150, entre los que vimos angelicales señoritas de aquel pueblo, Paellonuevo del Terrible y Azuaga; fueron también los compañeros del novio, factores de Peñarroya, señores Ramos y Ramírez en unión de otros distinguidos jóvenes. La novia vestía un riquísimo traje blanco y el simbólico azahar, y el novio vestía un correcto traje negro. Después del refresco, que fué surtoso, se organizó un animado baile, amanzado por admirable orgzsta de Paellonuevo del Terrible, que duró hasta la madrugada.

Los novios, a los que deseamos muchas venturas en su nuevo estado, marcharon a Madrid y Zaragoza. Les felicitamos de todo corazón, como igualmente a sus padres, don Angel Perry y doña Carolina Cavallinas; don Juan Muñoz y doña Teresa Yilescas, felicitación que extendemos a toda su distinguida familia.—Corresponsal.

EL METRO: no tiene viajantes, vendedor ambulantes, ni dependientes que hagan ventas a domicilio, lo impide la formalidad de su sistema y régimen.

Salón Ramírez

Anoche hizo su presentación en el Salón Ramírez la encantadora cancionista Emilia Domingo, preciosa figura que no ha mudado el tiempo en su nuestro principal coliseo, donde obtuvo ruidosos éxitos.

Emilia vuelve a Córdoba mucho más gentil y más artista que la otra vez. Su repertorio ha sido renovado con producciones de los más famosos autores que ella sabe decir con una gracia y picardía inimitables.

El nombre público que anoche acudió al Salón Ramírez, deleitose con el trabajo de Emilia Domingo, a la que prodigó ruidosas ovaciones.

Elloa Yuyter, la ocultural bailarina, sigue actuando triunfante, como lo demuestran los aplausos de los innumerables admiradores, que no sólo no se cansan de verla, sino que con gusto suscribirían una lista para que se trasladara en Córdoba.

Nuestra enhorabuena al simpático Ramírez por su acierto en la confección de un programa tan selectivo como atrayente.

LOCALES

Los vecinos de la calle de Santa Isés, en su número 12, nos denuncian que existe un foco de infección en medio del-píto, y por más quejas que han dirigido a quien corresponde, nadie se ha molestado en hacer caso. Trasladamos la queja al alcalde al objeto de que ordene al inspector municipal de Sanidad que una visita a dicha casa.

Ha dado a luz un robusto niño la señora doña Mariana Moreno Gómez, digna esposa del industrial de esta plaza y contador mercantil don Rafael Ruiz Lorenzo. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Se encuentra enfermo el secretario de este gobierno civil don Pablo Castro. Desearíamos un pronto restablecimiento.

Se encuentra en Córdoba, procedente de Montilla, don Enrique Riobóo Susbiletas.

En el expreso llegó a Córdoba el valiente novillero Fermín Muñoz (Corchallo hijo), que viene a despedirse de su familia antes de marchar a Roma, en donde ha sido vealmente contratado para actuar en cinco novilladas.

Se encuentra en esta nuestra estimado amigo el corresponsal de LA VOZ en La Carista, don Joaquín Clérico Medel.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de gravedad, nuestro querido amigo don Alfredo Gómez, regente de los talleres tipográficos de LA VOZ. Le deseamos una franca e inmediata mejoría.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Ayer llegaron a nuestra capital, entre otros, los señores siguientes: Hotel Simón.—Doña Rosa Petit e hija, don Hierro Corrales Muñoz, don Enrique Rodríguez Merigó, don Luis Olivella Martí, don José Ortiz Sánchez, doña Victoria Moreno e hija, don Eduard Barbé y compañero, don Rafael Luque Salas, don Julián Morat Artola, don Rafael Santos Luque y familia, hijos de don Rafael Benítez, don José F. Fernández, don Rafael Caballero, don Mariano Bravo, don Javier Larra, don Pedro Bueno y señora, don Eduardo Purter y compañero, don Carlos Pastor, don León Reiffers, don Ignacio Díaz, don José Vila Carreras, don Francisco Blázquez y don Tomás J. Marcos.

Hotel España y Francia.—Don Manuel Ortiz, don Juan Gil, don José Aiza, don Francisco Caracul, don José Antonio Hernández, don Pedro Termes, don Francisco Isañez, don Eloy Jiménez, don Manuel González, don Manuel Solís, don Luis Briones, don Vicente Llerca, don Miguel Navarro y don Antonio Hidalgo.

Información telefónica

Todos los jefes y oficiales de una columna procesados.—67 propuestas de ascensos de generales, jefes y oficiales por méritos de guerra en Africa

El jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación despachan con el Rey que ya está hoy mejorado de su dolencia.—Noticias desmontadas.—Alba niega que el Monarca haya llamado a los prohombres políticos a consulta sobre Marruecos.—Hay han entrado en el Supremo de Guerra y Marina sesenta y siete propuestas de ascensos de generales, jefes y oficiales por méritos conseguidos en la campaña de Africa; figuran, entre otros, Alvarez, Marzo, Sanjurjo, coronel Despujel y teniente coronel Millán Astray.—Sánchez Guerra de propaganda electoral a Valdepeñas.—Dos atentados sociales en Barcelona.—Sánchez Dalps expulsado del partido romanista por el propio conde de Romanones.—Los republicanos federales contra los republicanos y socialistas.—Otras noticias de interés.

De la "Agencia Febus."

De Madrid

Madrid 24, 15 a 19.

El Rey, mejorado de su dolencia

Hay el Rey ha reanudado su vida ordinaria por encontrarse muy aliviado de su dolencia que le ha retenido en sus habitaciones desde su llegada.

La Reina, doña Victoria Eugenia

La Reina doña Victoria Eugenia pasó el día de ayer en su jardín de Retiro, hasta la hora del almuerzo.

El ministro de la Gobernación despacha con el Rey

Hay de iración con el Rey el ministro de la Gobernación, don Manuel Azaña, para el día de mañana, a las 11 de la mañana, en el palacio de la Moncloa.

Visitas al ministro de Estado

Esta mañana visitaron al ministro de Estado, don Azaña, los embajadores de Alemania, Holanda y Letonia.

Dice don Santiago Alba

El ministro de Estado, don Azaña, ha estado esta mañana con los periodistas para dar las noticias que ayer se hicieron circular respecto a que el Rey había llamado a consulta a todos los hombres políticos de significación para conocer a manera de poner y apreciar el problema a Marruecos respecto de las negociaciones que se habían celebrado con el jefe de la columna de Abd-el-Krim, considerando el jefe de la columna y de hecho con el solo propósito de preparar nuestra acción en Marruecos, ya que esas negociaciones, tras pasar después la frontera y son de carácter de objeto de serios problemas diplomáticos y más perjudicial todavía porque se da una importancia que corresponde al jefe de la columna, debiendo, como es natural, no dar crédito a sensaciones o noticias por su falta de fundamento y autoridad en sus proponentes.

En cuestiones de Marruecos bien defendido tiene su política el Gobierno y no ha sido una sola vez en que los ministros de Estado y de la Guerra se han visto obligados a rechazar ciertas especulaciones tendenciosas y falsas.

El despacho del presidente con el Rey

El presidente del Consejo, señor marqués de Alcañices, despacha con el Rey un día de mañana, a las 11 de la mañana, en el palacio de la Moncloa, para dar cuenta de su gestión y de la correspondencia que ha recibido del Gobierno, hizo el despacho ayer la casa de haberse el Rey algo mejorado.

De otras cosas.—Dijo el jefe del Gobierno.—no hay nada de particular.

A las preguntas que se le hicieron de si era cierta la dimisión del subsecretario don Argandoña, el presidente confirmó la dimisión, que se había hecho por cierta apreciación que el jefe del Gobierno, Argandoña, muy respetable como la de otros.

Negó, como el ministro de Estado, todo lo que se le dijo de que el Rey había llamado a consulta a todos los hombres de la política para consultar sobre las negociaciones con el jefe de la columna de Abd-el-Krim, cosa que era completamente inexacta.

Habló del fallecimiento del conde de Romanones en Tanger, señor Segura, de los justos y merecidos elogios a un honor patrio, que sus conocimientos del problema de Marruecos y su gran amistad con el conde, le habían dado ocasión de ir a España en diferentes ocasiones.

La "Gaceta" de hoy publica...

Varias disposiciones declarando determinados edificios monumentos nacionales, en los otros el capitán de San Miguel de Calatayud y el Monasterio de San Esteban, en Rivera del Cid.

El problema de Marruecos

El grave problema de Marruecos es lo que hoy más preocupa al Gobierno, por haber entrado en uno de sus fases más interesantes, ya que lo mismo puede ser favorable o adverso, según se trate el asunto.

El Consejo de ministros que mañana se celebrara se trató de la cuestión de Marruecos con toda la amplitud que el caso requiere.

A juzgar por lo que algunos ministros han dicho en estos momentos más interesantes de este grave asunto de Africa.

La reforma de la ley de Procedimientos

Como ya se anunció adelantamos, la ley de procedimientos va a ser objeto de reformas, en virtud del estado de opinión que ha desarrollado el hallazgo del contenido del artículo 12 que dispone que los senadores no pueden reelegirse en fuerza de las mismas, y que ella el Gobierno se propone que se modifique en una proposición de ley la reforma de dicho proyecto, a fin de que el contenido de las responsabilidades no se dilata por mucho tiempo.

El ministro de Marina, enfermo

Desde el sábado último, el ministro de Marina guarda cama a causa de un fuerte ataque gripal.

Sánchez Guerra en viaje de propaganda electoral

Hoy marchó, acompañado de distinguidos personalidades del partido conservador, el ex presidente del Consejo y jefe de dicha agrupación, señor Sánchez Guerra, a Valdepeñas, para tomar parte en un acto electoral en favor del candidato marqués de Huerto Santa María, regresando a la capital esta misma noche.

Una conferencia

Esta mañana estuvo en la presidencia el viceministro Ibañeta, acompañando con él a los señores de Alcañices y a los señores de Romanones, para la exposición de las responsabilidades administrativas en el ramo de Marina, para lo cual se le ha designado.

Todos los jefes y oficiales de una columna procesados

Se asegura que se ha acordado el procesamiento de todos los jefes y oficiales que mandaban la columna que en los días de los sucesos de julio del 21, se internaron en la zona francesa.

Entrega de una bandera

Probablemente el día 28 en la Rosaleda del Retiro se verificará la entrega de la bandera a las fuerzas de la zona francesa, acto al que asistirá el Rey.

Las grandes disposiciones carecen de interés general.

Los estudiantes portugueses

Los estudiantes portugueses, antes de abandonar la Corte, estuvieron visitando el Instituto de Electroradiología del doctor Castañeda.

El partido federal en contra

El partido republicano federal ha dirigido un manifiesto al pueblo de Madrid, en el cual se le recomienda a sabiendas de votar a los candidatos republicanos, por haber sido designados por procedimientos democráticos.

Muerte sentida

Se han recibido noticias de Sevilla participando haber muerto don Abelardo de la Haba, delegado en el Congreso del Comercio exterior en Ultramar, el cual representaba a Puerto Rico.

El ministro de Trabajo al tener conocimiento del fallecimiento, envió un telegrama de pésame en nombre de todo el Gobierno, al Comité organizador del referido Congreso, ya que el fallecido era muy entusiasta del mismo y representante de la Casa de España en San Juan de Puerto Rico.

Viaja de regreso

Ha emprendido su viaje de regreso a Italia el rector de la Universidad católica de Milán, Padre Gimelli, siendo antes obsequiado por la colonia de su país y el embajador de Italia con un banquete, al que asistió también el presidente de los estudiantes catalanes.

Una invitación

El Circulo de la Unión Mercantil ha dirigido una invitación a todos los comerciantes e industriales para que el jueves próximo, día en que llegará a esta corte la comisión de la asamblea del Comercio celebrada en Santander, acuda a recibir en la estación, a fin de recibir más tarde el acto de la entrega de las conclusiones acordadas en dicho acto.

La Prensa y las elecciones

El Debate, hablando de la proclamación de elecciones por el artículo 29, dice que este hecho prueba la indiferencia de la opinión pública, que ha perdido toda su fe en los Parlamentos y deja que se hagan las elecciones por medio de pactos inconcebibles.

Cuando el país se abstiene y abandona estos derechos de ciudadanía, los resultados suelen ser tremendos, y su actuación temible.

A B. C., hablando del mismo asunto, dice que el Parlamento ha de salir de estas elecciones ha nacido en el descrédito, y que se han fragado estas nuevas Cortes en el ministerio de la Gobernación, en los días oscuros de los gobiernos civiles y en la falsificación de los sufragios electorales.

Estas Cortes nunca mal, vivirán poco y acabarán trágicamente.

Refiriéndose después a las negociaciones con Abd-el-Krim, deja entrever que las mismas han fracasado, cosa que se tenía por descontada, ya que el cabecilla rebelde se niega a tratar si previamente no se le reconoce personalidad de jefe de la república del Rif.

Para algunos otros célebrados puede que el asunto sea una novedad; para el Gobierno, no, que habrá de defenderse y obrar como corresponde a las circunstancias.

Propuestas de ascensos

Hay han entrado en el Consejo Supremo de Guerra y Marina sesenta y siete propuestas de ascensos de generales, jefes y oficiales por hechos de armas realizados en la campaña de Marruecos y en el período que siguió al desastre de Milla.

Entre otros figuran los ascensos de los generales Alvarez, Marzo, Sanjurjo, Cabanellas, coronel Despujel y teniente coronel Millán Astray.

Todas estas propuestas están hechas con arreglo a la ley antigua y serán por lo tanto examinadas por el pleno del Consejo de Guerra y Marina, el cual dará su precepto o no el ascenso que constituye la primera vanguardia de las operaciones realizadas en la zona de Melilla y Beni Arós.

El "Diario oficial"

Mañana en el "Diario oficial del ministerio de la Guerra", se insertará una Real orden atrelando en la cual se dispone que el personal que tenga derecho a gratificaciones por Instrucción e Industria percibirán aquellas sujeción en la revista de Comisario estuvieran fuera de sus destinos.

También se dispone en otra Real orden que los individuos que los correspondientes ingresen en filas del reemplazo correspondiente y acredite haber servido como voluntario un año en el Ejército, quedarán en uso de licencia limitada.

El conde de Romanones será el primer caso

El presidente del Senado ha remitido al conde de Romanones cuantos datos y antecedentes aquí le había solicitado, de los cuales se desprende que el conde de Romanones será el primer caso que se ha de dar de que un senador por elección ocupa el sillón presidencial.

Un manifiesto de los socialistas

La Agrupación obrera socialista, la más antigua de las que integran el elemento trabajador en la corte, ha publicado un manifiesto a los electores, recomendándole la votación de la candidatura socialista, por ser la única que lleva por lema principal la exención de las responsabilidades en todos los órdenes.

Por los funcionarios de Correos cesantes y por los presos políticos

El Sindicato Único de servicios públicos, integrado por los empleados del Estado, Municipio y provincia, ha dirigido un manifiesto al Gobierno, en el cual se le instaba a sean nombrados todos cuantos funcionarios de Correos quedaran cesantes con motivo de la última huelga; libertad de Juan Achar el poeta, condenado injustamente por un Tribunal, y concesión de una amplia amnistía para todos los presos por cuestiones sociales y políticas.

De provincias

SEVILLA

Sánchez Dalps expulsado del partido por el propio conde de Romanones

Sevilla 24.—El jefe del partido romanista, autodenominado de que el señor Sánchez Dalps había presentado su candidatura de diputado a Cortes, en contra de los acuerdos del partido y de los jefes, acordó su expulsión sin perjuicio de lo que después el conde de Romanones resolviera.

Comunicado el asunto el conde de Romanones, éste telegráficamente aplaudiendo la decisión, y participando al señor Sánchez Dalps que quedaba separado y expulsado de su partido.

El suceso político está siendo sabrosamente comentado en todos los centros de reunión.

BARCELONA

Huelga

Barcelona 24.—Hay se ha declarado en huelga los obreros vidrieros de la fábrica de los señores Costa y Floris tienen en Badalona.

Estos obreros son todos pertenecientes al Sindicato Único, y como la gerencia ha admitido a otro sindicato socialista libre, se niegan a seguir trabajando en tanto no se le expulse.

Nuevo atentado social.—Un hombre gravemente herido

Barcelona 24.—Esta mañana, serían las diez, en la calle de Pedro IV, en el cruce de la de Calatayud de la barriada de Pueblo Nuevo, cuatro desconocidos agredieron a tiros al obrero Juan Guischa Pelau, de 29 años, casado, el cual resultó con una herida producida por arma de fuego, sin sacrificio de sangre, en la región torácica izquierda, otra en la mano y muslo del mismo lado y otra en el pie derecho, siendo curado en el Dispensario de la barriada, y después trasladado al Hospital Civil.

El herido pertenecía al Sindicato Libre. Los agresores se dieron a la fuga, sin que hasta ahora se haya logrado detenerlos.

Otro atentado

Barcelona 24.—Anecha fué víctima de un atentado social el obrero Juan Queraut, de 30 años, perteneciente al Sindicato Libre, que unos desconocidos le agredieron

con armas de fuego, cuando se disponía a ir a su trabajo, resultando con una herida de pronóstico reservado en una mano. Los agresores huyeron y el herido fué curado en la Casa de Socorro del distrito.

BILBAO

Asueros municipales suspendidos

Bilbao 24.—Los concejales socialistas y republicanos han presentado en la Secretaría del Ayuntamiento un escrito, en el cual se protesta de que el alcalde haya suspendido la ejecución de los acuerdos adoptados en la sesión con relación a las fiestas del primero y dos de mayo próximo, y a este efecto, esta tarde, a las cinco, se presentaron en un manifiesto al Gobierno civil para protestar de la conducta arbitraria del alcalde, a fin de que se ordene el cumplimiento de los acuerdos del Municipio.

Dando las gracias

Bilbao 24.—Indalecio Prieto, en un artículo que inserta en su diario "El Liberal", da las gracias a todos por la confianza que le han demostrado volviéndole a elegir diputado, y esta vez por el artículo 29.

Aunque que está pronto a seguir, como siempre, defendiendo los intereses que se le confían, así como atento al concierto económico y a que se extingan por todos los medios, las responsabilidades, tanto civiles como militares.

Contra Indalecio Prieto

Bilbao 24.—Se ha repartido profusamente una hoja contra el diputado socialista Indalecio Prieto, en la cual se le acusa de burgués, por haber aceptado la designación de candidato a la diputación a Cortes por el artículo 29.

Congreso minero

Bilbao 24.—Se ha celebrado la segunda y tercera sesión del Congreso minero del Norte, discutiéndose la ponencia sobre propaganda, y acordándose la abolición del trabajo a destajo.

MALAGA

Regreso del inspector de Sanidad

Malaga 24.—Ha regresado de Madrid, después de haber conferenciado con el ministro de la Gobernación y el director general de Sanidad, el inspector de esta provincia, que trae buenas impresiones sobre el levantamiento de las medidas que se adoptaron con motivo de la peste bubónica que se declaró en este puerto.

VALENCIA

Una huelga

Valencia 24.—Los cocheros de punto se han declarado en huelga por pretender un aumento en sus jornales de tres pesetas y los patronos únicamente les han concedido setenta y cinco céntimos diarios.

CADIZ

De fut-bol

Cádiz 24.—Se ha celebrado un partido de fut-bol entre los equipos "Atletico" de Sevilla y el "C. C." de Cádiz, resultando vencedor el de Sevilla, por tres a uno.

GRANADA

El Ronda vence el Granada

Granada 24.—Se ha celebrado un partido de fut-bol entre los equipos "Ronda F. C." y el "Athletic" de Granada, resultando vencedor el "Ronda", por cinco gol contra tres.

De Marruecos

¿Insubordinación en las cabillas de la zona francesa?

Larache 24.—De Mequinez se reciben noticias alarmantes ante la salida de grupos que se dirigen a la zona española de Melilla y otras del interior de la francesa, por tener conocimiento de que en determinadas cabillas reina gran alarma, también que ocurren serios disturbios, y ante ello las autoridades francesas toman toda clase de precauciones, enviando al interior la población civil.

Ha contribuido a este alarma el hecho de que también la oficialidad envía a sus familias a muchos puntos de la línea de retaguardia.

Constantemente pasan muchos autos conducidos familias a Taza, Uda y Melilla.

Noticias varias

Melilla 24.—Hoy llegó a la plaza el antiguo capitán de Real-Smá Kadur Hasmar, que era acompañado del nuevo capitán Drieh-Said.

Hay se ha visto el Consejo de guerra contra una policía indígena por abandono de servicio.

Fué presidido el acto por el coronel Coronel, y actuó de defensor el capitán Villanueva.

Se desconoce el resultado definitivo del mismo.

Hay se ha inaugurado un baño mero en el poblado de Nador, lugar donde se acompañan las fuerzas de Regulares de Melilla, a cuyo acto asistieron los generales Vives y García Aldeve.

Esta mañana pasó revista a los reclutas del regimiento de Africa, el coronel de dicho regimiento, que pudo apreciar las excelentes condiciones en que dichas fuerzas se encuentran.

Ha sido enviado a la plaza para sustituir al herido, el cadáver del teniente José Díaz Sánchez, que murió heroicamente en la defensa de Monte Arruit, durante los días de la tragedia del año 21.

La escuadrilla que manda el capitán Muñoz realizó una incursión por el poblado de Filermín, arrojando gran cantidad de bombas que puso en dispersión a los rebeldes allí congregados.

En la semana próxima comenzarán los trabajos para la construcción de la nueva carretera que unirá el poblado de Euber con el de Nador, cuyas obras serán realizadas por los indígenas que se han prestado a ello personalmente.

Se ha verificado el convoy a las posiciones de Sida Masada e Izomar, precedido por fuerzas de "Wed-Rou".

También se convoyó a las posiciones de Tagne, Aydir, Assid, también por Benistar y Uizer, protegidos también por fuerzas del batallón de Galicia.

Estando realizando el servicio de protección en el sector de Benistar, resultó herido en la cabeza, de un balazo enemigo, un soldado de la policía indígena.

Desde la posición de Tizi Azza fué disuelto con fuego de cañón un grupo de rebeldes y a poco se vio hacer explosión una de las baterías que el enemigo tiene emplazadas.

R. I. + P. A.
LA SEÑORA
D.ª Manuela González García
Ha fallecido el día 24 del corriente, a los 44 años de edad, después de haber sufrido los Santos Sacramentos.
Su director espiritual: su desahogado esposo don Agustín Carralero Lozano, su desconsolada madre doña Rafaela García Ahumada, hermanos Celesio y Cristóbal (ausente), hermanos políticos, primos, primos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes de la familia, aplican a sus amigos y parientes piadosos encomiendan su alma a Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de tener efecto el miércoles 25 del corriente a las cinco y media de la tarde en la Catedral.
El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.
No se repite en aquellos.

R. I. + P. A.
SEGUNDO ANIVERSARIO
LA SEÑORA
D.ª Teresa Laguna Corrales
Que falleció el día 27 de abril de 1921
Todas las misas que se celebren el día 27 del corriente en la Iglesia parroquial de Santa Marina y convento de San Agustín, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Su esposo, hijos y demás familia ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios.

De aquí y de allá

La primicia de la belleza En Nueva York ha ocurrido un suceso trágico que ha conmovido hondamente a la opinión y que es objeto de todos los comentarios.
Recientemente se ha celebrado en los Estados Unidos un concurso de belleza femenina de extraordinaria importancia. Se quería levantar un edificio especial consagrado a la belleza femenina, y el escultor encargado de decorarlo pensó que lo primero que necesitaba eran dos mujeres que personificaran de una manera perfecta los dos tipos de belleza femenina, rubia y morena, de aquel Continente. Para conseguir estos dos tipos de belleza se abrió un concurso, en el cual se han presentado miles de fotografías de bellezas, enviadas por éstas o por admiradores suyos.
Tan enorme fué el número de retratos recibidos, la inmensa mayoría de mujeres verdaderamente notables por lo bonitas, que el jurado, compuesto de escultores, pintores, actores, senadores y señoras distinguidas, hasta el número de diez, estuvo trabajando durante un año para ir haciendo las clasificaciones y eliminaciones necesarias para dar los premios.
Primero se hizo la división entre rubias y morenas; después se redujo a mil el número de fotografías, eliminando las demás; luego la reducción se hizo a ciento, y por último, a diez; de modo que en las últimas horas sólo hubo que decidir entre las diez bellas.
Estas parecían tan completas, que la elección era muy difícil. Sin embargo, como se trataba no sólo de una cara bonita, sino que, además, tuviese las facciones regulares, y que además, la mujer promediada diese a la belleza de rostro la belleza también de cuello, hombros, brazos, estatura, pies y manos, la última selección no presentó relativamente grandes obstáculos.
Fueron elegidas, finalmente, miss Margaret Elliot, joven actriz cinematográfica, espléndida belleza morena, y miss Hortensia Wilson, una rubia ideal, hija de una de las familias más distinguidas de Norteamérica.
La señorita Elliot, que por lo visto, no admite la existencia de otra muchacha que le iguale en belleza, aunque fuese de un tipo completamente opuesto al suyo, buscó a miss Hortensia Wilson, y al verse frente a su rival pasó rápidamente un frasco de vitriolo y arrojó al rostro de su víctima todo el contenido, causándole terribles quemaduras; que la señorita horribilmente desfigurada y pasmada, en vida en peligro.
La agresora, al ser detenida, a lo que no opuso resistencia, se limitó a decir firmemente: «Ya estoy tranquila. Ahora soy la mujer más bella de América».

Sección comercial

Matadero de Córdoba
registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondientes a la semana del 23 al 28 de abril:
Los precios libres para el entrador son: Vacuno en vacuno de 2.50 a 2.60 pias; Terneros a 3.37 pias.—Lunar y cabrito de 2.23 a 2.25
Precios de cotización del día 24 de abril hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3.10 pias.—Id. sin id., 4.40.—Ternera con hueso, 3.80.—Id. sin id., 5.30.—Machos, 3.00
Reses sacrificadas el día 24 de abril.—Vacuno, 21 cabezas con 3.400 kilos.—Terneros, 9 con 400.—Lunar y cabrito, 65 con 655

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)

24 de Abril 1923.	
Interior	71.00
Exterior	86.80
Amortizable 5 por 100 1920.	96.30
Amortizable 5 por 100 1917.	96.24
Obligaciones del Tesoro 2 años.	
Enero	101.85
Junio	584.00
Banco de España	60.00
Banco Central	60.00
Compañía Arrendataria de Tabacos	245.50
Banco Español de Crédito	148.50
Cédulas Hipotecarias 4 por 100.	89.40
Cédulas Hipotecarias 5 por 100.	100.70
Cédulas Hipotecarias 6 por 100.	110.05
Francos	44.05
Libras	30.31
Dólares	6.505
Marcos	00.00

Muy importante a los lectores de LA VOZ

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por Corzo, certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones inventarías, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etc., titulada:
La Ciencia del Comercio
al alcance de todas las inteligencias del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquier persona puede estar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tender de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.
Los pedidos, con su importe, por pliego postal a don Manuel Arenas, Manrique, 6, Córdoba el día 2 de Mayo

Pastos y acojidos

Se arriendan los pastos juntos o por lotes y se acoge ganado, desde el día en la dehesa de «La Porrada». Para tratar de precios y condiciones, Pedro López, 13, Córdoba.

Arrendamiento

Desde el día se hace de los espaciosos locales bajos, propios para oficinas y almacén, de la casa de la Avenida de Cervantes número 16, compuestos de dos habitaciones en la galería del inmueble, entera y decorada. Un almacén de docientos metros cuadrados, comprendidos dos habitaciones y una marquesina adosada a las mismas. Se alquila por diez años, a los señores hijos de Serafín García.—Córdoba.

ARRENDAMIENTO

Se hace desde el día para entrar en San Miguel próximo, de la casa de recreo y demás dependencias, que existen en el cortijo de «La Torrecilla» de este término. Para tratar de precio y condiciones, Pedro López, 13, Córdoba.

Motocicleta

Se vende una moto marca «Indian» con motor, seminueva, a toda prueba, en excelentes condiciones de precio. Darán razón en esta Administración.